

TRABAJO

N.º 221

ORGANO DE LA AGRUPACION Y JUVENTUD SOCIALISTAS Y DE LAS SOCIEDADES OBRERAS
APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
En mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 26 Octubre 1913

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 28

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Agrupación Socialista Obrera Convocatoria

Illicitanos:

Lenguas refidas con la verdad; individuos cuyas teorías averiadas y procedimientos hace tiempo rechazados por la decencia política, necesitan, como base de su sostenimiento, la calumnia y la falsedad contra el adversario, vienen haciendo a la sombra, al amparo de nuestra ausencia, que procuran, como el zorro la del cazador, la propaganda solapada y propia de quienes la llevan a cabo, e impropia de hombres justos y veraces, de: 1.º, que nosotros, los socialistas, estamos entendidos con los monárquicos para las próximas elecciones; 2.º, que nuestro compañero Vives está vendido al jefe de los demócratas D. Manuel Gómez Valdivia; 3.º, que no son buenas ni aceptables las condiciones establecidas para la inamovilidad de los empleados de las oficinas municipales; y 4.º, que tampoco lo son las del arbitrio de tránsito de mercancías que han de pagar principalmente los patronos alpargateros, estas dos últimas cosas establecidas con el voto en pro de nuestro representante en el Ayuntamiento.

Nosotros afirmamos: sobre los dos primeros puntos que, ni la Agrupación, como colectividad, ni ninguno de sus miembros, en individualmente, han hecho nunca esos pactos, tratan de hacerlos ahora, ni podrían realizarlos jamás sin la sanción que nuestro honrado Partido tiene señalada, tanto para esas como para todas las demás defeciones, al contrario de lo que ocurre en las huestes reformistas y mauristas donde toda alta traición y grande indignidad hallan su asiento; y sobre los otros dos puntos restantes y últimos, que ni puede hacerse hoy nada mejor, ni son sino altamente aceptables y provechosos para el vecindario en conjunto, siquiera los conservadores, que nada conservaron en la época de su mando, y los republicanos... de Vives, pasen por el dolor de ver que cuando escalen el Poder no podrán gozar del turno pacífico de colocar a sus paniaguados, y siquiera también algunos patronos egoístas, — no son todos porque los hay dispuestos a pagar el impuesto con certandose — pretendieran proseguir sin tributar, como hasta aquí, mientras han venido tributando y tributan otras manifestaciones de riqueza, de vida menos exuberante y próspera que la que goza la industria alpargatera.

Aquella labor calumniosa, digna de republicanos reformistas y de conservadores mauristas, unos y

otros amalgamados en indecente contubernio político; aquel procedimiento de hacer girones la honra ajena a espaldas de los interesados, los practicaba ya, allá en su tiempo, un tal Ignacio de Loyola; pero no podemos consentirlos, en la época presente, en que las cosas que al público pertenecen, se ventilan a la faz del mundo.

Mientras hemos intentado dilucidar estas cuestiones en la Prensa y en el Ayuntamiento, sin que se haya aceptado nuestra franca y noble proposición de ventilarlas, hemos tolerado en silencio y soportado que gentes que en nuestra presencia, y a su decir, nos brindaban amistad sincera y leal, en nuestra ausencia nos arrancaran tiras de piel. Mas todo tiene su término y hoy llevamos a la plaza pública nuestra conducta y la de nuestros detractores, tan amigos de tratar de las cosas tendenciosas y subrepticamente.

Al efecto, y para rechazar los cargos que se nos hacen, convocamos al pueblo a un mitin público que se celebrará esta tarde a las 8 en el teatro Llorente.

Y como pudiera convenirles el mantener esos cargos, citamos y retamos para que lo hagan a los señores

D. Vicente Sansano Fenoll
D. Francisco Fluxá Bañón y
D. Amalio Lozano

a los cuales, al abrir la sesión, se les invitará a formularlos, mantenerlos y discutirlos, para que puedan hacerlo, ya en su totalidad, ya en la parte a cada uno concerniente.

Elche 26 Octubre 1913.

Por acuerdo unánime de la Agrupación,

El Comité

La propiedad

Un noble posee un dominio y saca de él 300.000 libras de renta por año. El y su familia han sacado una renta equivalente durante cinco o seis siglos, y la tierra es suya.

Suponed que un habil ingeniero de una población industrial, de Oldham por ejemplo, invente una máquina de tejer y que por ello obtenga patente de invención; suponed que un escritor haga un libro y disfrute los derechos de autor que le garantiza la ley. La patente caducará a los catorce años y los derechos del autor a los cuarenta.

Ahora comprenderéis la diferencia entre las leyes que rigen la propiedad de la tierra y las que se aplican a las demás propiedades. El privilegio de propietario de la tierra no expira jamás.

¡Y, sin embargo, el propietario no ha hecho la tierra, mientras que el ingeniero ha inventado su telar y el escritor ha escrito su libro!

BLATCHFORT

CLINICA

de D. VICTOR MARTIN

EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS

Consulta especial de enfermedades de la vista, nariz, garganta y oídos. — Operaciones y curación de cataratas, desviaciones de párpados, pestañas, granulación, pólipos, vegetaciones, anginas, zumbidos, supuraciones, etc., etc.

Tratamiento de enfermedades específicas Aplicación de suero exigido en el reumatismo.

Medicina y Cirugía general. ASISTENCIA A DOMICILIO.

Plaza de la Merced, número 15 — Horas de consulta de 9 a 12

TRABAJADORES:
NO COMPREIS PAPEL DE FUMAR DE D. JOSÉ LAPORTA
LO FABRICAN ESQUIROLS

Pinchazos

Cerca están las elecciones para elegir Concejales...

¡Y que existan bonachones que afirmen que Romanones mandará hacerlas legales!

Caballeros, no me fio, y desde aquí os aseguro que nos van a armar un tio de padre y muy señor mío. ¿Apostamos medio duro?

Hay quien, con mala intención, dice: — estoy bien enterado; en la presente elección, Vives se halla coaligado con los de la situación.

Compare, vacha un meló de marca descomunal, que manté este bon gachó. Hay que comprarli un ramal, albarda y un cabesó.

Dicen que en Guadalajara está completo, esplendente, con cabeza de carrara nuestro cojo, el Presidente. (Vaya una figura rara).

Para los "sindicalistas"

En París se ha celebrado el Congreso de la Federación Metalúrgica Francesa—F. M. F., según escribirían los imitadores de las modas galas—, perteneciente, como es sabido, a la Confederación General del Trabajo, esa C. G. T. que los anarquistas españoles (sindicalistas ahora) jalean de lo lindo cuando encuentran en ella algo que les conviene para arrimar el ascua a la acrática sardina.

Las declaraciones hechas por Merrheim, Dubreuil y Jouhaux, tan significados en la organización sindical francesa, creemos deben ser

conocidas por todos los trabajadores españoles, pues representan un recio palmetazo a las descabelladas teorías societarias de los anarquistas (sindicalistas, como ellos se llaman para sembrar equívocos y engañar a incautos).

De todos es conocida la persistencia de los ácratas en cacarear desahoradamente contra la acción política. ¡La de cosas que han dicho esos señores con, de, en, por, sin, sobre, tras la política! Y claro está que el parlamentarismo, pináculo, por decir así, de la acción política, les ha parecido siempre a los tremebundos libertarios de aquende y allende las fronteras, una cosa abominable como la Inquisición o algo por el estilo.

Bien; pues el Congreso a que nos referimos ha votado por unanimidad una proposición en que se «aprueban las declaraciones hechas en nombre del secretariado por el compañero Merrheim en su definición de «Sindicalismo y método de propaganda». Y en esta definición —¡oido, señores sindicalistas!— se expresa que el *Sindicalismo no puede ser esencialmente parlamentario*.

Acerca de las cajas de resistencia han dicho horrores los anarquistas. Lo menos, que el dinero de esas cajas servía para que se lo comieran cuatro pillos, socialistas, por supuesto, porque para los ácratas no hay más pillos en el mundo que los socialistas. Agregan también los libertarios que el dinero no hacía maldita la falta, sino que era un estorbo en las huelgas, y que lo bueno estaba en que todo Cristo tuviera mucha energía, aunque disfrutase un hambre de primera clase. Las cajas de resistencia, al decir de los anarquistas, castraban la virilidad de los trabajadores.

El Congreso de París acaba de aprobar esta declaración: *El ideal revolucionario del Sindicalismo no tiene nada que temer de las cajas de resistencia*. En su conse-

cuencia, «el Congreso invita a los Sindicatos a adherirse a la caja federal de huelga». Recomendamos a los *sindicalistas* de por acá—léase anarquistas—que la emprendan con esos desdichados franceses partidarios de que los huelguistas se alimenten con algo más sustancioso que un pedazo de energía e un pernil de virilidad.

En Francia, mucho más que en España y como en todos los países donde hay una buena organización obrera, existen diversos compañeros a quienes los Sindicatos o las Federaciones retribuyen por desempeñar distintos cometidos societarios. Y en Francia hay anarquistas, con *Le Libertaire* a la cabeza, que se dedican a insultar groseramente a esos compañeros, del mismo modo que los *sindicalistas de doublé* (ácratas) que por aquí tenemos—con varios *cultísimos* periódicos de su cuerda—se pasan la existencia injuriando a Barrio, Iglesias, Cabello y otros trabajadores que tienen puestos retribuidos en la organización, por lo que son unos *vividores* redomados, según opinión de los señores ácratas que les afrentan, sin duda porque es mucho menos peligroso insultar a un socialista que a un burgués o a un ministro.

Pues el Congreso de París ha rechazado una proposición del Sindicato del Sena relativa a la no elección de los funcionarios al servicio de la organización, aprobando, en cambio, por unanimidad lo siguiente: *El Congreso deplora que haya organizaciones sindicales que adulen los bajos instintos de las muchedumbres criticando sin razón de principio a los funcionarios de los Sindicatos o de las Federaciones; rechaza simple y puramente la proposición del Sindicato del Sena concerniente a la reelección de los funcionarios federales y se reserva el derecho de nombrar los funcionarios que le parezcan aptos y abnegados para cumplir el encargo que se les confíe. La adopción de lo que proponen los metalúrgicos del Sena, sería una prueba de debilidad del movimiento sindical, ya que se juzgaría incapaz de escoger con entera independencia a los compañeros encargados de administrar la Federación. Lo que ponemos en conocimiento de los señores ácratas para... que sigan llamando vividores, en dulce coyunda con los burgueses, a Barrio, Cabello, Iglesias y demás compañeros que tienen el honor de ser insultados por los *sindicalistas* a cuyo cargo corre el papel de las desafinaciones en el movimiento obrero español.*

(De «Adelante», de Valladolid.)

El mayor bienestar social está en razón directa del mayor grado de cultura.

TRABAJO

¡¡¡Trabajadores!!!

Fumad papel

1.º de Mayo

único medio para que los huelguistas de Bañeras no fracasen.

Crónica Madrileña

Por la cultura

La Escuela Societaria inauguró el curso de 1913 a 1914 el domingo pasado. Constituyó un señalado triunfo para la misma.

Labor electoral

El Círculo Socialista del Norte realizará activos trabajos electorales, siendo ayudado eficazmente por los jóvenes socialistas de Chamberí.

—La Juventud Socialista celebró, en unión de la republicana, un gran mitin de propaganda electoral. ¡Bien por todos!

Los dependientes

Todos los domingos varias Comisiones de obreros mercantiles se dedican a denunciar a los patronos que faltan a la ley del descanso. ¡Duro y... al bolsillo!

De huelgas

La que sostienen los poceros sigue en el mismo estado.

Solidaridad obrera

Bastantes entidades sindicales de Madrid han enviado donativos a los valientes mineros de Riotinto, los cuales, cuando escribo estas líneas, se hallan en titánica lucha contra la poderosa y estulta Compañía.

Que salgan triunfantes es nuestro deseo.

El Aprendiz de Zenón

El hombre más culto, es aquel que menos usa de la fuerza.

EXTERIOR

La lucha social

en la Gran Bretaña

El Sindicato más potente del mundo se declara en favor de la acción política

La Federación de mineros de la Gran Bretaña celebró la semana última su Congreso anual en Scarborough (Escocia.)

Este sindicato es hoy el más poderoso del mundo, pues cuenta con setecientos mil afiliados. Hasta hace poco, los metalúrgicos alemanes, con más de medio millón de adheridos, habían tenido el número 1. Después de la última huelga de mineros ingleses tienen el número 2. Tales han sido los progresos hechos en poco tiempo por la Federación de mineros de la Gran Bretaña.

Ahora bien; según la ley recientemente votada por la Cámara de los Comunes, las Trade Unions que quieran tomar parte en la lucha política, tienen que someter la cuestión al referéndum de sus afiliados. Esto es lo que ha hecho la Federación de mineros ingleses, habiéndose pronunciado sus afiliados, por una gran mayoría, en favor de la acción política.

No contentes con esto los mineros

ingleses, y sabiendo que el gran diario socialista «The Daily Citizen» necesitaba fondos, decidieron hacerle un gran regalo el día de su cumpleaños.

En efecto, el día 8 de Octubre hizo un año que apareció el primer número de «The Daily Citizen», y en este mismo día los mineros ingleses ofrecieron a su periódico la suma de 90.000 libras esterlinas, esto es, 2.250.000 (dos millones doscientas cincuenta mil) pesetas, que entregarán en tres veces a razón de 750.000 pesetas por año.

El veterano Robert Smilie, al anunciar las intenciones de la Federación de mineros, se expresó en estos términos.

«Desde que se publica «The Daily Citizen» ha constituido para nosotros una fuerza y un apoyo. Desde el principio, todos comprendimos su inmensa utilidad y cual podría ser su brillante porvenir.

Quiero personalmente dar las gracias a «The Daily Citizen» y, en nombre de este Congreso, desearle larga y próspera vida en la cual su poder se ejercerá sin cesar en favor de los oprimidos.»

Los mineros ingleses reunirán la suma antedicha mediante una cuota anual extraordinaria de un chelín. El pago de esta cuota ha sido acordado por la mayoría de los afiliados, a quienes se consultó previamente.

Los mineros ingleses, que han demostrado sobradamente—recuérdese la última huelga del País de Gales—que saben luchar en todos los terrenos, sin excluir el de la violencia, acaban de dar un alto ejemplo de altruismo y de amor a la causa obrera y socialista.

La rutina esclaviza a la justicia.

Las elecciones

El domingo último se reunió la Agrupación Socialista en asamblea general extraordinaria, ratificándose el acuerdo que se tenía tomado en principio de luchar solamente por la mayoría del 4.º Distrito.

Al efecto, y en la antevotación verificada en el mismo día y en las noches del lunes y martes, fueron designados candidatos por mayoría de votos los compañeros Juan Barceló González y José Vives Vives.

Se acordó también recurrir al procedimiento de la propuesta oral para obtener el derecho de la proclamación de candidatos y designación de interventores.

A este fin se han recogido las firmas de electores que el caso requiere, y habiéndose practicado las demás diligencias legales necesarias, el jueves próximo día 30 del actual desde las 8 de la mañana hasta las 4 de la tarde, los electores del Distrito del Arrabal podrán acudir a las Mesas o Colegios electorales respectivos, que deberán hallarse constituidos, a hacer la propuesta oral de candidatos, a favor de los compañeros Juan Barceló González y Francisco García Alberola, designados para este efecto, y cuya operación se efectuará en la siguiente forma:

Los electores del Arrabal acudirán a la Mesa electoral de la Sección a que cada uno pertenezca y dará su nombre y apellidos, verificando lo cual, dirá: «propongo como candidatos a Juan Barceló y Francisco García», retirándose después

de haberse cerciorado que el Presidente o adjuntos han escrito su nombre en una lista y han hecho las anotaciones correspondientes.

Con esto, el domingo que viene podrán ser proclamados candidatos nuestros compañeros y tendrán derecho a designar los interventores correspondientes.

Los socialistas, y con nosotros cuantos, simpatizando con la causa que defendemos, siguen las inspiraciones del Partido Obrero, hemos acudido siempre a las urnas, aún cuando teníamos escasísimos votos, para utilizar todos los medios de lucha que el régimen nos permite; y si eso hacíamos cuando éramos pocos y nuestra acción solo tenía por objeto un recuento de fuerzas que no habían salido aún de aquella fase teórica e idealista, hoy que de un modo material pesamos ya en la vida ilicitanas y en que nuestra actuación es tenida en cuenta en las cuestiones locales, tomaremos parte en las elecciones con los entusiasmos de siempre—nuestra fé no se debilita—, y esperamos sacar triunfante la candidatura que presentamos, ya que a ello nos da derecho el número de votos que poseemos y las simpatías conquistadas con nuestra conducta en el distrito eminentemente obrero del Arrabal.

Los compañeros por nosotros designados, si van al Ayuntamiento—Casa donde se administra el peculio público de todos y que tanta influencia tiene en la vida social de un pueblo—, harán una labor provechosa que, atendiendo principalmente a los intereses obreros, honradez administrativa, salubridad e higiene, mejoramiento de servicios y reformas que aceleren la marcha del progreso, redundará en beneficio general de la población toda, que tendrá en nuestros representantes una sólida y firme garantía de sus derechos.

NOTA.—Al efecto de que en el expresado día del jueves próximo 30 del actual en que se tiene que efectuar la propuesta oral de los candidatos en la forma que anteriormente se expone, puedan los electores consultar el Censo o cualquier duda que tuviesen, se establece como Centro Electoral la casa del compañero Ramón Pastor Herrero, Calle de San Juan, 50 (Barbería) en donde, desde las 8 de la mañana hasta las 4 de la tarde habrá compañeros encargados de evacuar las consultas que se hicieren y de resolver las dudas que se presentaren.

La eficacia de toda lucha está en razón directa con la capacidad de los que en ella actúan.

LEGNA

Sin Trabajo

Quando per la mañana los obreros llegan al taller, lo encuentran frío, como entenebrecido por la tristeza de las ruinas. En el fondo de la ancha sala, la máquina está muda, y con sus secos brazos y sus ruedas inmóviles, aumenta la melancolía del recinto; ella, cuyo aliento y cuyo brio animan de ordinario la casa entera, con el latido de un corazón de gigante, inaccesible a la fatiga.

El patron baja de su pequeño despa-

ño, y dice con... a los obreros:

—Hijos míos, hoy no hay trabajo... No vienen pedidos; recibo contraórdenes de todas partes; voy a quedarme con la mercancía en los almacenes. Este mes de diciembre, con el que contaba, este mes de tanto trabajo otros años, amenaza arruinar a las Casas más sólidas... Tengo que suspender mis negocios.

Y como ve que los obreros se miran entre sí, temiendo la vuelta al hogar, temiendo el hambre del día siguiente, añade, en tono más bajo:

—No soy egoísta, no; os lo juro. Mi situación es tan terrible, es aún más terrible que la vuestra. En ocho días he perdido cincuenta mil francos. Suspendo hoy el trabajo para no ahondar más este abismo: no tengo ni un céntimo siquiera para mis vencimientos del día 15. Ya lo veis; os hablo como se habla a los amigos; nada os oculto. Mañana, quizá, estará aquí el Juzgado. La culpa no es nuestra. ¿No es verdad? Hemos luchado hasta lo último. Hubiese querido ayudaros a pasar estos malos días, pero todo ha concluido; ya no me queda pan que compartir con vosotros.

Después les tiende la mano. Los obreros se la estrechan silenciosamente. Y durante algunos minutos siguen allí, con los puños cerrados, mirando sus inútiles herramientas. Los demás días, al romper el alba, cantaban las limas, marcaban los martillos el compás, y ahora todo parece dormir ya en el polvo de la quiebra. Son veinte, son treinta familias que no comerán a la semana siguiente.

Algunas mujeres que trabajan en la fábrica tienen los ojos llenos de lágrimas. Los hombres tratan de aparentar más firmeza. Se hacen los valientes; se dicen que nadie se muere de hambre en París. Después, cuando el fabricante se retira, cuando lo ven alejarse, encorvado en ocho días bajo el peso de un desastre mayor de lo que él confiesa, desfilan uno a uno, abandonando la sala, con la garganta apretada y el corazón oprimido, como si salieran de una cámara mortuoria. El muerto es el trabajo, es la gran máquina muda, cuyo esqueleto aparece siniestro en la sombra.

Emilio Zola

(Continuará).

Errores Místicos

Abraham

Gran patriarca: ¿es verdad que Jehová incomodado viendo que no era adorado de nadie, por la impiedad que cundió en la Humanidad tu apoyo solicitó?

Yo me figuro que nó.

¿Conque Dios habló contigo para que el vicio acabara y que la fé rebrotara de tu virtud al abrigo; y al ofrecerte su amigo de promesas te llenó?

Yo me figuro que nó.

¿Es verdad que te entendiste con el Supremo Hacedor por ser tu el más superior en aquel trance tan triste, y que cumplir le ofreciste cuanto te recomendó?

Yo me figuro que nó.

¿Es cierto que receloso Dios, quiso tu fé probar ordenándole matar a tu hijo carifioso, y que un ángel, presuroso el sacrificio evitó?

Yo me figuro que nó.

¿Verdad que con el tratado serle fiel de corazón y que te circuncidaste en prueba de sumisión y que la circuncisión sellado el pacto dejó? *Yo me figuro que nó.*

Siendo Dios tan fuerte y bueno ¿tendría necesidad de buscar auxilio ajeno para extirpar la maldad cuando la inmoralidad a sus hijos pervirtió? *Yo me figuro que nó.*

Que Dios de Abraham se ampara y en premio a tantos favores sacrificar le ordenara al hijo de sus amores, ¿son manifiestos errores, estos que yo aneto aquí? *Si... sí, sí, y mil veces sí.*

Vicente Alarcón

Ni por místicos cantares ni por misas ni sermones, ni por visitar altares, ni acudir a proesiones, dejes, mujer, tus hogares.

El Despertar Femenino

Conferencia

Compañeras, suspendidos los trabajos de información que habían de servir de base para la confección de una plantilla unificadora de precios por causas que ya a su debido tiempo fueron explicadas y que todas conocéis, la junta directiva que no descansa hasta ver conseguida lo que tiempo ha propuso, ha organizado una serie de conferencias para ampliar la ya dicha información, y también para propagar entre las mujeres ilicitanas la conveniencia de agruparse todas, para el mejor éxito de las reclamaciones que a su tiempo pueda formular la sociedad.

La primera conferencia tendrá lugar el lunes 27 del actual a las 8 y media de la noche en el Teatro Llorente.

Al acto quedan invitadas todas las compañeras pertenecientes al ramo de la industria alpargatera.

¡Compañeras, a la conferencia todas, y a prepararse para la lucha!

LA JUNTA

Clinica Médica+Quirúrgica

D. Julio M.ª López

Canalejas (Corredera), núm. 1

Consulta de Medicina y Cirugía general.

Horas: De 10 a 12 de la mañana.

Gratis para los pobres los miércoles.

Visita a domicilio.

Se admiten iguales

Se vende una Barbería instalada en punto céntrico. Para más detalles en la imprenta de este periódico.

TRABAJO

Suscripción a favor de los obreros huelguistas de

RIOTINTO

Se admiten donativos en el Centro Obrero y en este periódico. Abrid suscripciones en talleres y oficinas.

Número de huelguistas: 17.000, todo el personal

Ingreso anual de la Compañía: 80.000.000 ptas oro

Beneficio líquido: 50.000.000 pesetas oro

Tipo medio de salario 3 pesetas

Abogado General de la Compañía:

La Cierva, el asesino de Ferrer

Federación de obreros alpargateros y oficios anexas de España

El Comité Nacional a las Secciones

Estimados compañeros: La Federación Nacional de mineros, Sindicato de Riotinto, dirige a esta Federación, con fecha 7 del mes actual, una comunicación dándole cuenta del envío de varios modelos de la circular que dicho organismo acaba de publicar, rogándonos las transmitiéramos a las Secciones que integran nuestra Federación, para que estas conozcan y aprecien el valor de las reclamaciones que estos sufridos obreros formulan a la poderosa Compañía Inglesa que explota las minas de Riotinto.

Como los formularios a que hece referencia la dicha comunicación, no llegaron a nuestro poder, cosa que no es de extrañar en este país donde fácilmente extravíase la correspondencia, lo cual no ha impedido que este Comité haya adquirido toda clase de pormenores relacionados con la GRAN BATALLA que a estas horas están librando los mineros de Riotinto en lucha franca y leal con sus explotadores; este Comité en su reunión ordinaria del día 23 del actual, ha acordado:

1.° Significar su adhesión y simpatía para con los mineros huelguistas de Riotinto, Zalamea, Campillo, Nerva y Huelva.

2.° Encarecer a las Secciones que pertenecen a la Federación y a cuantas con esta simpatizan, el envío a la Comisión de huelga de cuantas cantidades sean, ya lo hagan como donativo o en calidad de préstamo y

3.° Ponerse en comunicación con aquella Federación ofreciéndole el apoyo incondicional que puede prestar un organismo cual el nuestro, que, aun que escaso en número por su reciente organización, se considera con alguna influencia para ayudar a que sus hermanos del Sindicato Minero de Riotinto, puedan alcanzar la victoria en un plazo relativamente corto.

Las reclamaciones que aquellos compañeros formulan, son varias, que este Comité sintetiza en estas tres: Aumento de salarios, reducción de la jornada que en algunos trabajos es de 14 horas y buen trato de los capataces.

El número de huelguistas es de 17.000 y se invierte en dietas a estos compañeros 25.000 pesetas, que no han de suponer nada si como confiamos los que estamos convenidos de la razón que asiste a los huelguistas, la clase obrera española presta solidaridad metálica a los compañeros del coto minero,

que explotan los ingleses en España.

Las Secciones de obreros alpargateros y oficios anexas de España, podrán dar fe una vez más de su altruismo, remitiendo donativos para los huelguistas de Riotinto a nombre de **Restituto Santos**, Plaza de las Monjas, 12, Panadería, **Huelva**.

Si esto hacen las Secciones, y también los compañeros que por circunstancias económicas se hallen en condiciones de desprenderse de alguna cantidad, ese monstruo llamado Compañía Limitada de Río-Tinto, que obtiene una ganancia líquida anual de 50.000.000 de pesetas oro, se verá en la necesidad de parlamentar con los humildes obreros a los que concederá, no esa suma fabulosa que en su mayor parte a ellos pertenece, pero sí una pequeña parte de ella.

¡Todo por el triunfo de nuestros compañeros de Río-Tinto!

Elche 24 octubre 1913.—El Secretario, **Francisco García**.—Visto Bueno El Presidente, **Manuel Serrano**.

Pro Riotinto

Suscripción a favor de los huelguistas

La Federación Local, tiene nombrada una comisión permanente para recaudar fondos, con destino a los huelguistas de Riotinto; esta la componen los compañeros D. Gascón, Diego Maciá, F. Fenoll, L. Miralles y J. Barceló.

Hoy, en el Círculo Obrero, habrá abierta una suscripción a cargo de estos compañeros, por la que se deben interesar todos los trabajadores para que dé el mayor rendimiento posible.

Cuestación pública

También la Federación Local, con la cooperación de la Sociedad Artística «Coro Progreso», ha organizado una cuestación pública, para el próximo domingo, cuyo producto se destinará también a los huelguistas de Riotinto.

Los mayores daños sufridos por el movimiento obrero, débense a la táctica anarquista, que piensa empujar al proletariado hacia la victoria dando ocasión a la burguesía para acribillarlos a balazos.

KAUCSKY

Ayuntamiento

Sesión del miércoles

Asisten nueve concejales y preside el Sr. Galán.

Se lee el acta de la sesión anterior, que es aprobada.

Se despachan varias instancias sobre obras.

Segregación del término?

Se da lectura a un informe, que es aprobado por unanimidad, recaído en un expediente instado por el Ayuntamiento de Santa Pola pidiendo a su favor la segregación de parte del término municipal de Elche. En el informe, que es, naturalmente, de oposición rotunda y enérgica a la pretensión deducida por el vecino pueblo, se exponen en abundancia las razones legales, históricas, geográficas, morales y de conveniencia general que existen para desestimar la absurda pretensión. Esta carece, entre otras cosas, del requisito indispensable de hallarse apoyada de la mayoría de propietarios con mayoría de propiedad, del terreno que se trata de segregar.

Aunque el asunto se considera a todas luces e indiscutiblemente ganado, acuérdate interesar a los diputados por la circunscripción.

La inamovilidad de los empleados

Dáse cuenta de un oficio del Gobernador civil aprobando el Reglamento para la inamovilidad de los empleados de las oficinas municipales.

Vives, primero, y el Sr. Galán, después, elogian esta obra de alta moralidad política y administrativa, exponiendo el deber de mantenerla para evitar los males que el constante cambio de empleados produce, y dicen que, si como obra humana, y por tanto sujeta a errores, cabe que se la pueda perfeccionar, y a ello deben hallarse todos dispuestos, según los defectos que en la práctica se la observen, no debe consentirse que se la vulnere.

Los presupuestos

Léense una memoria y el proyecto de presupuestos que asciende a 297.000 pesetas y que no ofrece otras particularidades notables que aquellas referentes a impuestos, de que en otros números se ha dado cuenta.

En 75.000 pesetas se ha calculado el arbitrio de inquilinato y en 65.000 el reparto vecinal para la zona del extrarradio, en sustitución del impuesto sobre el arrendamiento, que ascendía a mayor cantidad que la fijada por reparto y que no se puede llevar a la práctica en el año 1914 y se aplaza para el 1915, en atención a que los trabajos necesarios para ello requieren un tiempo de cinco o seis meses. Al efecto se ha oído y consultado al informante que ha sido en nombre de la Caja de Ahorros D. Leopoldo González con cuyo acuerdo y conformidad se ha desistido, por este año, de la aplicación del impuesto sobre arrendamientos, cuyos trabajos comenzados se prosiguen.

Fuentes públicas

El alcalde da cuenta de haber quedado arreglada la cañería del agua potable. Explica los motivos de haberse interrumpido la corriente, que consisten en haber penetrado por la unión de dos tubos una finísima raíz que habiéndose desarro-

llado dentro de la cañería por el contacto con el agua, había formado numerosas raíces en forma de espesa cabellera de nueve metros de larga, que ha obstruido el paso del agua hasta determinar la rotura de varios tubos por presión.

Oídas estas explicaciones y en vista de las abundantes aguas que llegan a las fuentes, se acordó, con objeto de evitar gastos al Municipio, suspender por ahora la visita de un ingeniero para la cubicación del agua, sin perjuicio de que tanto esto como el que una comisión del Ayuntamiento haga el recorrido de la cañería, se puedan efectuar cuando se crea conveniente.

Ruegos

Nuestro compañero participa que una Comisión de operarios de los molinos de la rambla le ha interesado se haga eco del gran número de enfermos que con sus olores está produciendo un criadero de cerdos existente en el molino de D. Esteban Ferrero, que está inmediato.

El alcalde manifiesta las órdenes que ha dado para evitar el daño que se lamenta y promete que procederá con todo rigor si el dueño de los referidos animales se resiste a obedecer.

Obreros: Leed EL SOCIALISTA, órgano central del Partido.

En él hallaréis extensa información de la lucha que en el terreno político-económico realiza el proletariado universal.

NOTICIAS

Actos civiles

DEFUNCIÓN.—El lunes de la presente semana recibió sepultura en el cementerio civil de esta ciudad, el cadáver de la niña de diez meses de edad Antonia Serrano Valero, hija de nuestro estimado compañero Manuel Serrano Escribano.

Tanto a este como a su familia enviamos nuestro sentido pésame.

NACIMIENTO.—En Orán, donde reside nuestro amigo y correligionario Manuel Agulló, registró en el estado civil a una niña con el nombre de Felcita, con el mismo objeto de apartarla del remojón cristiano.

Tanto la recién venida como su madre Angela Guilabert, gozan de buena salud, apesar de los antecedentes anticatólicos que tienen anotados.

Pérdida

Se ha extraviado una cebra pequeña, de las llamadas vulgarmente del primer parto, color obscuro, con una estrella en la frente.

Se ruega a la persona o personas en cuyo poder se halle el expresado animal, se sirvan presentarlo a su dueño José Pérez Moltó, calle del Pintor Murillo

número 11 (Llano), por lo que recibirá gratificación.

Nuevo diario

Nuestro estimado colega «Nueva Illice» va a convertirse en periódico diario desde el próximo mes de Noviembre.

Para ello hace ya tiempo que se están haciendo trabajos activísimos, con el fin de asegurar en lo posible el éxito.

Se ha reorganizado la redacción de «Nueva Illice», compuesta exclusivamente de jóvenes, entre los cuales hay de todos los partidos políticos. Se han nombrado además corresponsales en todos los pueblos de la provincia.

El nuevo diario tendrá además excelente información telegráfica de Madrid, que le permitirá adelantar algunas horas las noticias a «El Liberal», de Murcia.

Deseamos al querido compañero, en la nueva etapa que inaugura, por primera vez en Elche, muchas prosperidades.

Administración

Haro.—J. L.—Recibimos su carta; conforme en lo que nos dice; aumentaremos paquete; próximo número publicaremos artículo.

Aranjuez.—R. C. H.—Debo a esta Administración el año actual de suscripciones.

La clase trabajadora reaccionará sobre la realidad económica para acelerar su evolución salvadora y para vencer la tremenda resistencia que han de oponer los privilegiados del actual régimen y cuantos, a títulos diferentes y con diversas formas de pega, están a su servicio para defender el «statu quo» con latines y bendiciones, con sofismas o a balazo limpio.

Dr. JAIME VERA

Círculo Obrero

Servicio médico para los meses de Septiembre y Octubre.

Arrabal: D. Andrés Brú.
Centro y Santa María: D. Manuel Martínez.

Llano: D. Juan Micó.

IMPORTANTE

A los Fabricantes de Alpargatas,

Interesa conocer nuevo procedimiento de patronajes para obtener una economía de «un quince por ciento» en las clases de faena Aspera, Ciclista, Zapatilla, etc.

Razón en la Imprenta de este periódico, Canalejas, 5.

Tipografía de José Agulló Sánchez

